

# NEWSLETTER

**LE BULLETIN D'INFORMATIONS OFFICIEL DU COMITÉ DE RUGBY DE L'ARIÈGE**

## SOMMAIRE

- Remise officielle des maillots des sélections M16 et M18
- Les vœux du président
- Les entraînements de sélections
- Les trophées DANTIN et MONDON
- Tournoi de Rugby à 5 à Foix
- L'assemblée Financière
- L'Opération Stop Violences

## DATES À VENIR

- 14 Janvier : Entraînement des F-15 à la Bastide de Sérou
- 23 Janvier : Entraînement des F-18
- 24 janvier : Entraînement des M14 à la Tour-du-Crieu
- 31 Janvier : Entraînement des F-15

## REMISE OFFICIELLE DES MAILLOTS SELECTIONS M16 ET M18

Le week-end du 20 décembre à Pamiers a marqué un temps fort pour le rugby ariégeois avec la remise officielle des maillots aux sélections M16 et M18 de l'Ariège. Organisée en amont du match face au Tarn, cette cérémonie s'inscrivait dans le cadre prestigieux des trophées Mondon et Dantin, rendez-vous incontournables de la saison.



À cette occasion, le Conseil départemental de l'Ariège, représenté par Jean-Christophe CID, a officiellement offert un jeu de maillots à chacune des deux sélections, illustrant son engagement en faveur du sport, de la jeunesse et des valeurs éducatives du rugby.

Ces nouveaux maillots, estampillés Groupama, partenaire majeur du Comité de Rugby de l'Ariège, témoignent également du soutien du monde économique local. La remise s'est déroulée en présence d'André Roques, président de Groupama, soulignant l'importance de ce partenariat. La cérémonie a également eu lieu en présence de Éric Pujade, adjoint aux sports de la Ville de Pamiers, que nous remercions chaleureusement pour la mise à disposition des infrastructures ayant permis le bon déroulement de l'événement.

Les maillots ont été remis symboliquement au Président du Comité Départemental, puis aux capitaines des deux équipes, dans un moment empreint de fierté pour ces jeunes joueurs. Porter ces couleurs représente bien plus qu'un simple équipement : c'est l'aboutissement d'un engagement, d'heures d'entraînement et le symbole de leur appartenance à une sélection départementale ambitieuse et tournée vers l'avenir. Le Comité de Rugby de l'Ariège tient à adresser un sincère remerciement au Conseil départemental, à Groupama, ainsi qu'à l'ensemble des dirigeants, éducateurs et bénévoles qui œuvrent chaque jour pour le développement du rugby et l'épanouissement de la jeunesse ariégeoise.



## LES VOEUX DU PRÉSIDENT

Chers licenciés, dirigeants, éducateurs, officiels de match, bénévoles et amis du rugby ariégeois,

Alors que nous commençons cette nouvelle année, je tiens à vous adresser, au nom de l'ensemble des membres du Comité Départemental de Rugby de l'Ariège, mes meilleurs vœux pour 2026. Que cette année soit placée sous le signe de la réussite sportive, du plaisir de jouer en toute sécurité, de l'engagement collectif et des valeurs qui font la force de notre rugby : respect, solidarité et passion.

Je souhaite que nous continuons à développer nos filières jeunes, avec nos sélections filles et garçons, ainsi que nos écoles de rugby, véritables lieux de formation et d'épanouissement pour nos jeunes licenciés. La formation de nos éducateurs et officiels de match doit rester une priorité, afin d'offrir un encadrement de qualité et sécurisant.

Nous poursuivrons également le développement du rugby à l'école, dans les collèges et les quartiers, pour que ce sport demeure un véritable outil éducatif, citoyen et de cohésion. Le rugby dans les zones rurales et les quartiers doit continuer à se déployer, afin que chacun puisse avoir accès à ce merveilleux sport.

Le rugby ariégeois poursuivra son engagement dans le rugby social et sociétal, avec nos sections Rugby Santé, nos séjours vacances, et nos actions de prévention contre toutes formes de violence et d'addictions. Ces initiatives reflètent ma conviction que le rugby est bien plus qu'un sport : c'est une école de vie, un lieu de partage, de respect et de solidarité.

Nos grands rendez-vous sportifs, comme les tournois Lagarde, Montagnards, challenge des Pyrénées, les finales de terroir, la Coupe Voivenel, la Coupe Feucher, le Seven, ... continueront de rassembler et de fédérer nos licenciés. Nous développerons aussi les nouvelles formes de jeu, comme le rugby à 5 et le rugby à 7, pour offrir plus d'opportunités et de plaisir à tous.

Je tiens à remercier chaleureusement nos clubs, municipalités et partenaires, institutionnels et privés, pour leur soutien indispensable. Votre engagement est essentiel pour faire vivre et faire grandir le rugby en Ariège.

Ensemble, continuons à avancer avec enthousiasme, créativité et solidarité. Que cette année 2026 soit riche en victoires, découvertes, partage et moments de convivialité, sur et en dehors des terrains.

Très belle année 2026 à toutes et à tous, et vive le rugby ariégeois !

Frédéric DEDIEU

## LES ISARDS



### DERNIER RASSEMBLEMENT DES F-15 À LA BASTIDE DE SÉROU

Les F-15 ariégeoises poursuivent leur apprentissage avec sérieux et enthousiasme. Dernier entraînement de l'année pour ce jeune groupe en pleine construction, où l'envie, l'engagement et la bonne humeur étaient au rendez-vous.

Au fil de la saison, les joueuses progressent techniquement, gagnent en confiance et découvrent peu à peu les exigences du rugby collectif. Le groupe se forme, se soude et pose des bases solides pour la suite, porté par une belle énergie et une motivation communicative.

Une génération prometteuse qui avance pas à pas et qui nous donne déjà envie de voir la suite !

### DERNIER RASSEMBLEMENT DE L'ANNÉE 2025 POUR LES F-18, À RIEUCROS

C'est dans une ambiance hivernale, mais avec une énergie intacte, que les F18 ariégeoises ont disputé leur dernier entraînement de l'année. Malgré le froid bien présent, l'engagement, la solidarité et l'envie de bien faire ont une nouvelle fois été au rendez-vous, témoignant de l'état d'esprit exemplaire du groupe.

Cet entraînement a marqué une belle façon de clôturer l'année 2025, une année riche en apprentissages et en progression. Au fil des mois, les joueuses ont su gagner en confiance, en intensité et en maîtrise du jeu.

Au-delà des résultats sportifs, c'est surtout la cohésion du groupe qui ressort de cette saison.

Match après match, entraînement après entraînement, les filles ont appris à se connaître, à se soutenir et à avancer ensemble. Le collectif se construit progressivement, porté par des valeurs fortes de partage, de respect et de solidarité, essentielles dans le rugby.

Cette dynamique positive laisse entrevoir de belles perspectives pour la suite, avec un groupe soudé et déterminé à continuer sur cette lancée.

### RASSEMBLEMENT DE L'ENSEMBLE DES F-12 DU DÉPARTEMENT À FOIX

Le 6 décembre, sous un beau soleil à Foix, les F12 ariégeoises ont partagé une matinée d'entraînement pleine d'énergie et de sourires. Jeux, apprentissage et esprit d'équipe étaient au rendez-vous pour ces jeunes joueuses en pleine découverte du rugby.

Une belle dynamique pour continuer à grandir ensemble !



### TROISIÈME RASSEMBLEMENT DES M14 À SAINT-JEAN

Troisième rassemblement pour la sélection M14 à Saint-Jean-du-Falga, avec une revue d'effectif qui se poursuit. Tout au long de la matinée, un groupe nombreux et appliqué a réalisé un travail sérieux, permettant de dessiner progressivement la sélection qui participera aux tournois du premier trimestre 2026.

Le potentiel ariégeois dans cette catégorie est prometteur. Prochain rendez-vous le 24 janvier 2026, dernière étape avant les premières échéances.

## LES TROPHEES MONDON ET DANTIN



### LE TROPHEE DANTIN - M18

Pour leur deuxième match, disputé le samedi 20 décembre à Pamiers, au stade Balussou, la sélection ariégeoise affrontait le Tarn. Les Ariégeois ont livré une très belle prestation, conclue par une victoire convaincante 24 à 5.

Dans un match engagé et rythmé, l'équipe a su proposer du beau rugby, en mettant en place un jeu collectif structuré et ambitieux. La cohésion du groupe, la qualité des enchaînements et l'envie de faire vivre le ballon ont permis de prendre l'ascendant sur l'adversaire.

Cette rencontre confirme une équipe qui se trouve de plus en plus, capable de produire de jolies choses et de s'exprimer pleinement sur le terrain. Une performance encourageante qui récompense le travail réalisé et laisse entrevoir une suite très prometteuse.

Nous tenons à remercier chaleureusement le club de Pamiers, dont l'accueil et l'implication ont grandement contribué au très bon déroulement de cette journée, en plaçant les joueurs dans les meilleures dispositions possibles.

### LE TROPHEE MONDON - M16

Pour leur deuxième match, disputé à Pamiers au stade Balussou le samedi 20 décembre, la sélection ariégeoise affrontait le Tarn. Présenté avec un groupe engagé et volontaire, le match s'est joué dans une forte intensité, à l'image de l'opposition proposée.

Malgré une réelle implication et de belles séquences de jeu, l'équipe a manqué de lucidité dans les moments clés et n'est pas parvenue à mettre pleinement en application l'ensemble de ses compétences. La pression adverse et le rythme élevé ont parfois empêché les Ariégeois d'exprimer tout leur potentiel collectif.

Pour autant, de très belles choses ont été observées, tant dans l'engagement que dans l'envie de jouer et de proposer du jeu.



## DERNIER TOURNOI DE FIVE À FOIX LE 21 DECEMBRE

Le 21 décembre, le dernier tournoi de rugby à 5 de l'année s'est déroulé à Foix, au sein de l'Union Sportive Fuxéenne. Cette matinée a été placée sous le signe de la convivialité, du partage et du plaisir de jouer ensemble.

Le rugby à 5, pratique ludique et accessible à tous, a une nouvelle fois tenu toutes ses promesses : évitement, absence de contact, équipes mixtes et une excellente ambiance sur le terrain. Une autre façon de vivre le rugby, où le jeu et les échanges ont occupé une place centrale.

L'atmosphère chaleureuse et très conviviale a été particulièrement appréciée par l'ensemble des participants et participantes, faisant de ce dernier rendez-vous de l'année une véritable réussite. Un grand merci à l'Union Sportive Fuxéenne pour l'accueil et l'organisation.



## L'ASSEMBLÉE FINANCIÈRE



### UN RÉSULTAT D'EXPLOITATION QUI DEMEURE FRAGILE

Le résultat d'exploitation demeure fragile et dépend fortement du maintien des aides et du succès des événements. Le déficit de l'exercice s'explique également par une charge exceptionnelle liée à des études engagées pour un projet finalement abandonné, sans impact sur les exercices futurs.

Enfin, la situation financière reste lisible et globalement maîtrisée. Elle invite néanmoins à la prudence, à la consolidation des ressources et à une sécurisation accrue des financements pour les années à venir.

### UN DÉFICIT MAÎTRISÉ

Lors de l'assemblée financière, les principaux éléments de l'exercice 2024-2025 ont été présentés. L'exercice se clôture par un déficit maîtrisé, clairement identifié et sans lien avec une dérive de gestion.

Le modèle économique de l'association repose principalement sur les subventions publiques, indispensables pour assurer le fonctionnement courant et le financement des emplois. Les recettes propres restent dynamiques grâce aux partenariats privés et aux manifestations sportives, témoignant de l'engagement des bénévoles, même si ces ressources restent variables et exigeantes en mobilisation.



## OPÉRATION STOP VIOLENCES



À l'initiative de la Préfecture de l'Ariège, et en partenariat avec les comités sportifs départementaux et le CDOS, une grande opération « STOP Violences » s'est déroulée les week-ends des 13 et 14 décembre sur l'ensemble du territoire.

Cette mobilisation, faisant suite au succès d'une première campagne menée plus tôt dans l'année, avait pour objectif de sensibiliser l'ensemble des acteurs du sport à toutes les formes de violences et de rappeler les valeurs fondamentales du sport : respect, fair-play et bien-être de tous.

À cette occasion, un texte a été lu en début de rencontre par les capitaines ou joueurs volontaires, affirmant collectivement que la pratique sportive doit rester un espace de partage, de loyauté et de sécurité.

Cette action forte et visible confirme la volonté commune de faire des terrains ariégeois des lieux exemplaires, où le sport se vit dans le respect et la convivialité.